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５月に実施された横浜市会「第２回定例会」の常任委員会において、横浜市へのＩＲの事業性、経済
的・社会的効果、懸案事項とその対策を内容とする調査結果が報告されました。この調査の方法は、  
「ＩR に造詣が深い事業者１２社からの情報提供依頼」と「有識者１２名・２団体へのヒアリング」を
元にして行われたものです。（※横浜市のＨＰからも報告書をご覧いただけます。） 
一方でカジノに起因したギャンブル依存症の問題や地域の風紀の乱れ、治安の悪化など、ＩＲ誘致に

対して多く市民の皆様が懸念されており、大変多くの課題があります。今回、この調査結果について、
一人でも多くの市民の皆様に知っていただきたいと思い、ご報告いたします。 
 

 

● 場所は 12 事業者全てが「山下ふ頭」を想定。 
● 観光や地域経済の振興、財政改善の観点から、 

これまでにない経済効果が見込まれる。 
 （例）地方自治体への増収効果の見込み 
   約６００億円～約１,４００億円/年 

● 懸念事項対策については、各事業者の海外な
どでの経験やＩＲ整備法を踏まえた様々な 
対策例や具体例が示された。 

● 経済効果の見込み 
・直接効果 約４,９００億円～約９,１００億円/年 

  ・全体効果 約７,７００億円～約１兆６,５００億円/年 
 
 
● IR について市民にしっかりと説明することが重要。 

● 海外富裕層を狙ったカジノ収益だけではリスクがある。 
● 将来的に横浜を元気にするために思い切って IR を誘致

してみる手段はあり得る。その場合でもコスト等を試算
したうえでしっかりとした制度設計が必要。 

● 依存症の予防対策は特に力を入れて検討すべき。 
 

 
● 国会でＩＲ推進法とＩＲ整備法は成立しましたが、一方で必要な政省令は未だ示されていません。

今後はこれから出される政省令など国の情報を再び事業者に適切に提供した上で、経済効果や収益
性を含めた各種試算を再検証し、「課題の具体化と精度の向上」を進めていくように働きかけます。 

● ギャンブル依存など懸念事項について、対策は十分有効なのか積極的に確認・検証していきます。 
● 市は現在 IR 誘致に関して白紙であり、前のめりになる前に十分に市民意見を聞くよう求めます。 

⇒ 今回の調査結果では IR 誘致の判断を行うには不十分であり、なお一層の確認・検証を求めます。 
 

IR整備法における主な規制項目 

（一部抜粋） 

・IR 計画の認定申請にあたっては政令市(横浜
市)の議会の議決が必要 
・IR 事業者は、カジノ管理委員会の免許（有効
期間 3年・更新可）が必要 
・日本人等のカジノ入場回数は連続する 7日間
で 3 回、連続する 28 日間で 10 回に制限。
本人・入場回数の確認手段として、マイナンバ
ーカード及びその公的個人認証を義務付け 
・20 歳未満の者、暴力団員等、入場料等未払
者、入場回数制限超過者については、カジノ施
設への入場等を禁止 
・日本人等の入場料は 6,000 円/回(24 時間
単位)とし、うち半分は自治体へ 
・カジノ事業の粗利益のうち 15％を国庫に、

15％を自治体へ納付するよう義務付け 

立憲・国民ﾌｫｰﾗﾑ 
横浜市会議員団所属 

 

事業者からの横浜ＩＲ施設のイメージ図（一例） 
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現在横浜市では横浜文化体育館再整備事業として、中区不老町に横浜武道館とメインアリーナ施設の

整備が進められています。この度、横浜武道館の供用開始が２０２０年 7 月と決定し、東京２０２０
オリンピック、パラリンピック大会を契機としたさまざまなイベントに活用することができるようにな
りました。（横浜市の施設として弓道と相撲を除く武道全般を行うことができます。）なお、横浜文化  
体育館跡地に建設予定のメインアリーナ施設の供用開始は２０２４年４月の予定です。 
＜横浜武道館の主な施設内容＞ 

 室名 面積 席数 使用例 

2 階 アリーナ 4,287 ㎡ 
最大約 3,000 席
（可動席含む） 

バスケットコート 3 面、武道 8 面、体操競技、
講演会、演奏会等 

1 階 
武道場 1,233 ㎡ 約 500 席 武道 4 面 

多目的室 190 ㎡ 約 150 席 会議、軽運動（ダンス等）、3 室に分割可能 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
横浜市ではこれまで柔道や剣道などの武道を行う場所

が限られており、横浜に武道場の建設を求める声が各競
技団体から寄せられていました。ようやく実現する武道
館に期待が高まります。（各図は実際と異なる可能性があります）  

 
 

 
 

これまで、横浜市が新たな中学校の昼食として提
供してきたデリーバリー方式の「ハマ弁」ですが、
この度、当日注文が全校でスタートしました！ 
（QR コードで登録）4 月からはおかずもﾎﾞﾘｭｰﾑｱｯﾌﾟ 

してより魅力的なメニューを提供しています！ 
 
 
 
 

旭区の各種統計データをグラフや図表等を用い
てわかりやすくまとめた「データでみるあさひ」
が毎年発行されています。 
2019 年版では、区内の大規模団地でさらなる

高齢化が進展していることがわかりました。 
〇旭区の高齢化率 28.8％（H30）横浜市 24.2％ 
〇区内高齢化率ベスト４ 
① 若葉台1丁目56.0％②若葉台2丁目51.3％ 
③ 左近山 46.5％ ④若葉台 4 丁目 45.5％ 

 

 
ハマ弁の注文数増加に向けて・・・ 

ハマ弁の当日注文がスタート！  
「データでみるあさひ 2019」 

区内の大規模団地で高齢化が進んでいます！ 

昭和 42年鶴見区生まれ。 
早稲田大学大学院卒業後 13 年間の民間企業勤務を経て、 
横浜市会議員に。２００６年初当選（現在５期目） 
【2019年度】 
常任委員会：水道・交通委員会 
特別委員会：郊外部再生・活性化特別委員会 
      （委員長） 
国民民主党神奈川県第 6区総支部代表 

FACE BOOKのｳｪﾌﾞ 
から「こがゆ康弘」 
で検索 

横浜武道館外観図 

アリーナ内観図 

武道場内観図 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%95%E3%82%A1%E3%82%A4%E3%83%AB:Facebook.svg



